
Fiscalía no ha formalizado a quien le quitó la vida:
A casi un año de su muerte, madre
de ‘Pachi’ Cornejo clama por justicia
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Carabineros de San Felipe:
Recuperan dos de tres
vehículos robados de
Taller Recauchaje Helo
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Putaendo esperanzado
ante orden del Tribunal
Ambiental de suspender
la campaña de sondajes
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SANTA MARÍA
Con 275 millones de
pesos vecinos tendrán
Pavimento Participativo

Pág. 8

Sería este domingo en Quillota:
Uní y Trasandino reviven
‘Clásico del Aconcagua’
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En varios puntos de la ciudad:
Enormes tacos causan
vecinos en protesta por
obras Av. Michimalonco
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Dan de baja a dos
carabineros por
dormir en turno
Mientras alcalde, concejales y funcionarios ‘patrullaban’
por Panquehue, funcionarios dormían en un servicentro

Video captado por concejala se viralizó en la web

LA UNIÓN HACE LA FUERZA.- Tal como lo habían anunciado, vecinos y vecinas de la
Villa El Castaño, Puertas del Inca y El Señorial, salieron a manifestarse durante la maña-
na de ayer lunes en contra de una serie de problemas que han vivido a raíz de las obras
de mejoramiento de la Avenida Michimalonco. Es así como a eso de las 7:30 de la maña-
na cortaron el tránsito en la rotonda Monasterio y otros puntos del sector, lo que provocó
una gran congestión vehicular a esa hora peak en distintos puntos de nuestra ciudad.
Tacos prácticamente eternos en calle Tocornal y Charcán Tapia marcaron la jornada que
provocó además una nueva reunión entre vecinos y autoridades, para evaluar y buscar
una solución al tema.
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La imagen que se viralizó en las redes
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La influencia de los
padres o cuidadores en
la educación de sus hijos
es esencial. Un niño des-
de que nace percibe el
ambiente o entorno en
donde está y si bien es
cierto no puede expre-
sar, está captando todo
lo que pasa a su alrede-
dor y no solo con la mi-
rada como podría ser
cuando grande, sino que
con todo su cuerpo y
sentir a pesar de su cor-
ta edad. El ambiente y la
enseñanza que entrega-
mos a los niños desde
una corta edad pueden
cambiar su futuro e in-
fluir en su personalidad.
El ser humano por esen-
cia es un ser que resuel-
ve sus problemas a tra-
vés de la comunicación y
es por ello la importan-
cia de enseñar a nuestros
niños a comunicar de
forma verbal lo que va
sintiendo y lo que le va
pasando. Muchas veces
los padres saben que
pasa algo con sus hijos
porque ven hábitos en
ellos que van cambian-
do, pero no porque los
niños lo expresen, ya sea
por su corta edad o por-
que no ha aprendido la
forma cómo hacerlo.

La semana pasada, a
nivel país, se pudo visua-
lizar temas de mala con-
vivencia escolar al inte-
rior y exterior de estable-
cimientos educacionales
en diversas regiones. El
volver de manera masiva
a las clases presenciales

Wilta Berrios Oyanadel
Profesora / M. en Educación

Educación en palabras simples

Tarea en Tribu
Tribuna

Mauricio Gallardo Castro
/WebDSign - @mgcconsultingcl

ha provocado un mayor en-
cuentro entre estudiantes y
a su vez mayores temas de
convivencia. Expertos en el
tema aluden que son claras
manifestaciones de haber
estado en cuarentenas, es-
trés y que de alguna mane-
ra expresan lo que ha signi-
ficado la pandemia para
ellos.

Si volvemos al párrafo
anterior que deben expresar
las emociones con sus fami-
lias, también es necesario
que se haga al interior de los
establecimientos educacio-
nales, pero no como accio-
nes aisladas o porque el pro-
yecto educativo lo incorpo-
ra, es necesario una política
o Ley de educación y bien-
estar emocional que permi-
ta una priorización del tra-
bajo de este tipo que involu-
cre a todos los estamentos.
Hoy contamos con una prio-
rización curricular que aco-
moda los objetivos de apren-
dizaje a la realidad pande-
mia, pero también es nece-
sario priorizar y relevar las
emociones de los estudian-
tes y también de todos quie-
nes laboran en las institucio-
nes escolares, de tal manera
que puedan entregar lo me-
jor a sus estudiantes.

Actualmente hay una
serie de variables que los
estudiantes están captando,
la maximización en el uso
de redes sociales ha aumen-
tado el porcentaje de ciber-
bullying, problemáticas fa-
miliares y sociales, el uso de
la mascarilla en donde ex-
presamos solo con los ojos
porque tenemos una parte

de nuestra cara -expresión
muy importante- que no
podemos ver, son variables
que suman al estrés estu-
diantil que muchas veces no
vamos notando.

A nivel educativo, estu-
diantes, docentes y asisten-
tes de la educación requie-
ren apoyos emocionales, y
para ellos debemos colocar
acciones previas que nos
permitan mejorar las rela-
ciones entre pares. Muchos
dicen que la paz puede ser
un idealismo, pero tampo-
co ayuda que las redes so-
ciales, además, se han en-
cargado de mostrar diversas
situaciones negativas en di-
versas ciudades de nuestro
país, también podrían mos-
trar acciones positivas, que
por cierto muchos estable-
cimientos las tienen, aunan-
do esfuerzos para sacar ade-
lante la tarea de educar.

Como dice el proverbio
africano «Para educar a
un niño hace falta una
tribu entera», la tribu
nuestra está compuesta por
cada hogar, cada estableci-
miento, cada comuna, a ni-
vel país debemos tomar
medidas y si no comenza-
mos por allí, nunca es tarde
para volcar el trabajo en lo
que debemos considerar
primero, un niño emocio-
nalmente estable aprende-
rá mejor, LA TAREA ES DE
LA TRIBU.

«El niño que no sea
abrazado por su tribu,
cuando sea adulto quema-
rá la aldea para poder sen-
tir su calor», Proverbio
africano.

Existen espacios que,
de no ser por una contin-
gencia algo más dinámica
de lo habitual, probable-
mente estemos en un esce-
nario menos auspicioso.
Sabemos la necesidad que
existe de renovación en
cualquier ámbito de cosas.
Sin embargo, tal parece
que esto si no es tratado
con un enfoque y pruden-
cia que se espera más ob-
jetiva, después de tantos
avances, y especialmente
en el campo de lo público.
Quizás esto del corto pla-
zo se transforme todo lite-
ralmente en un deterioro
no menor, y no solo para
una población activa, en
concreto desde la mirada o
percepción del mundo.

Digamos que, si ello es
solo una idea vaga sobre la
actualidad, no creo que se-
ría una buena característi-
ca para fines transversales.
Ignorar esta condición, por
ejemplo, es un síntoma del
que a vista y paciencia de
los espectadores, concluya
con menos alternativas a lo
proyectado. Por otro lado,
francamente una nueva
mirada se está instalando
en las sociedades, y es que,
vemos que al final del ca-
mino, damos cuenta que el
desarrollo no solo es un
asunto económico, espe-
cialmente social, entonces
económico.

¿Cabe destacar el cami-
no que preparó esta instan-
cia tan distinta a lo
proyectado?¿Puede una so-
ciedad cambiar sin efectos
mínimos contrarios? Son
preguntas que nacen a par-
tir de lo que se ha logrado
en tan poco tiempo, y que,
por lo demás, ha registrado
cifras relevantes, o intere-
santes.

Hay cuidados presentes

y futuros, también proyec-
ciones que se instalan a me-
dida que resurgen nuevas
expectativas, acusando que
el progreso es una cons-
trucción de dìa a día, y don-
de se asimilan de distinta
forma, cual libro que des-
cribe mejor lo que observa.
Asi mismo, el encuadre que
esto produce, sumerge de
cierta forma una costumbre
que poco a poco debió ser
advertida, pero fue tan na-
tural que su impacto demo-
raría, y con fuerte presen-
cia, finalmente.

Una rivalidad política,
quizás, o una especie de
mala mirada sobre el mun-
do. Cultura que a pocos pa-
sos dejaría grietas, y que
con el tiempo estas sobre-
pasan a la mayor virtud, el
noble entredicho de un
pueblo, de una nación em-
briagada por enfrenta-
mientos ideológicos. Poder
por el poder, tal vez, pero
una consigna que a ratos
suena con menos claridad
y entonces, sus referentes
lo dicen.

Los últimos dos años,
especialmente este que ter-
mina, hace notoria las ca-
racterísticas anteriormente
mencionadas. Realismo
con realidad, de forma que
da oportunidad a quienes
podrían eventualmente
cambiar un rumbo casi
equivocado, del que se re-
conoció, terminaría lejos de
lo que se esperaba. Estos
nuevos liderazgos tienen su
propio pensamiento, su
propia realidad y sueños, su
propio destino, y su propio
origen. Debemos reconocer
tal virtud. No es el mismo
de las costumbres, va más
allá.

Todo esto me hace pen-
sar de que lo que se viene
para los siguientes tiem-

pos, es más bien una opor-
tunidad, y no una amena-
za. Que las diferencias,
aunque encontrarán sus
argumentos, probable-
mente no serán tan verti-
ginosos como ha sido en el
pasado, y que las pautas
ideológicas invitarán a re-
considerar tanto discursos
como doctrinas, la nueva
manera de entenderse pú-
blicamente.

Es cierto que seguimos
siendo aprendices, era que
no, pero no del todo sin base
para marearse más de lo
necesario. Es una virtud
humana, un espejo de la
realidad y lo que percibimos
de ella. Es una condición
especial del que nadie esca-
pa de su buen atributo. Es,
más bien, una constante es-
cuela, instalada en los en-
tredichos y frecuentes men-
sajes oficiales. Un paso que
debemos dar, todos. La pre-
gunta que se viene ahora es
si reconocemos esta condi-
ción, o nos veremos frustra-
dos por seguir intentando
algo que ya podría no tener
sentido.

Varias veces he escu-
chado la frase: país joven,
país pobre, país rico, etc.
Ello, supuestamente con-
dicionando el estado de to-
das las cosas, pero que no
totalmente surte efecto en
cuanto a cómo sugerir una
respuesta a una constante
transformación. No es mu-
cho lo que se puede decir
de una materia que se ve
afectada cuando la palabra
mayoría es sinónimo de
realidad, una tribuna cons-
ciente de sus retos asigna-
dos. Alentados por más fu-
turo que pasado. Es esto lo
que prima, lo que sugiere
una realidad menos conta-
minada, en fin, una tribu-
na real.
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Delegación Presidencial Provincial:

Autorizan a ‘Sindicato Ambulantes por la Dignidad’ a trabajar en la Plaza Cívica

Sindicato de Ambulantes por la Dignidad podrá trabajar en la Plaza Cívica tras autorización de la Delegación Provincial.

• Desde el municipio no quisieron ahondar
más en el tema, señalando que siguen bus-
cando medidas para la agrupación.-

Mediante un comunica-
do, la Delegación Provincial
de San Felipe de Aconcagua,
autorizó al Sindicato de
Ambulantes por la Digni-
dad, su instalación en la
Plaza Cívica de nuestra ciu-
dad, para que puedan traba-
jar. En el texto se explica
que «dicha medida de au-
torización para utilizar la
Plaza Cívica de San Felipe
es sólo temporal».

En este sentido, la alcal-
desa Carmen Castillo
sostuvo que «para nosotros
es importante señalar que
nos importa mucho lo que
se pueda hacer en torno al
comercio ambulante por-
que son parte de nuestra
comunidad, ahora bien,
todo lo que se pueda hacer
con ellos tiene que ver con
hacer una condición digna
de venta, en la que se cum-
plan las reglas y se respete
la ordenanza».

En este mismo ámbito,
la edil indicó que una de las

medidas ofrecidas a la agru-
pación fue la participación
en las ferias itinerantes, las
que, dicho sea de paso, co-
mienzan durante esta jor-
nada de día martes.

«A los ambulantes que
estuvieron en la Plaza de
Armas les ofrecimos una
feria itinerante potente,
que junto con chacarería
vayan a los territorios, va-
yan a distintos puntos de
la ciudad, y eso parte ma-
ñana (hoy) martes 22 de
marzo, y va a funcionar
tres veces por semana en
distintos puntos de la co-
muna, y la primera será en
la multicancha de la Villa
Yevide», precisó la alcalde-
sa.

Trabajo que ha llevado
a cabo el municipio canali-
zándolo a través de fomen-
to productivo, y es que la
idea es entregarles herra-
mientas más potentes.
«Nosotros queremos seña-
lar que estamos haciendo y

guiando todo a través de
fomento productivo, por-
que igual les damos la opor-
tunidad de reinventarse,
porque quizás no quieran
seguir como ambulantes y
crecer, darles oportunida-
des», detalló.

«Nosotros no queremos
ser contrarios o producir
desconcierto a la comuni-
dad, tenemos que trabajar
en conjunto con la delega-
ción provincial, pueden ha-
ber situaciones que tene-
mos que aclarar, porque
estamos buscando las me-
jores condiciones, al igual
que ellos están en lo mismo.
Yo no entraré en conflicto
con la delegación provin-
cial porque me importa tra-
bajar en beneficio de los
comerciantes», cerró.

8º 30º

11º 28º

10º 31º

12º 32º

12º 30º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Reconocimiento le faculta para recibir recursos estatales:

Jardín Burbujitas de Colores recibe Certificación oficial del Estado

Directora del Jardín Burbuji-
tas, Patricia Peña Ortiz.

SON NUESTRO FUTURO.- Estos pequeñitos tienen asegurados los recursos necesarios
para poder transitar su educación parvularia con las mejores comodidades personales.

UN TRABAJO DE EQUIPO.- Burbujitas de Colores es el segundo establecimiento parvula-
rio en recibir este Reconocimiento del Estado, en San Felipe.

EXTRACTO
Juzgado de Letras de Putaendo, en causa civil Rol N° C-142-
2021, caratulado: Cortes / Ministerio de Obras Públicas Direc-
ción General de Aguas; por resolución de fecha 31 de agosto
de 2021: vengan las partes a audiencia al quinto día hábil des-
pués de la última notificación a las 10:00 horas de lunes a
viernes y, si recayere en día sábado, al siguiente día hábil en
el horario señalado. Notifíquese de conformidad a lo dispues-
to en el artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, determi-
nándose para tal efecto en el Diario El Trabajo de San Felipe,
avisos que deben publicarse en 3 oportunidades, además de
un aviso en el Diario Oficial.
 Sara del Carmen Cortés Morales, conforme al Artículo 2° Tran-
sitorio del Código de Aguas, solicita regularización e inscrip-
ción de un derecho de aprovechamiento de aguas superficia-
les y corrientes, consuntivos, de ejercicio permanente y conti-
nuo, del Canal Bellavista, que deriva sus aguas del Rio Pu-
taendo; extraídas gravitacionalmente desde el Rio Putaendo,
cuya bocatoma está ubicada en un punto definido por las co-
ordenadas UTM Norte: 6.388.921 m y Este: 338.222 m, de la
Comuna de Putaendo, Provincia de San Felipe. Los datos
Geodésicos corresponden al Datum WGS 1984, huso 19. Le
corresponden 0,90 acciones del canal Bellavista las que son
equivalentes a un caudal de 1,215 l/s. La ubicación de la bo-
catoma del Canal Unificado Putaendo, es la única existente
en el Río Putaendo, el punto de captación se encuentra en las
coordenadas UTM (m) Norte: 6.402.723 y Este: 351.120, en
Datum WGS 84. Putaendo, 08 de septiembre de 2021.- ERIKA
REYES EYZAGUIRRE Secretaria Subrogante.                   22/3

EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS PUTAENDO, en causa civil Rol
V-182-2021, caratulada "SALAZAR", interdicción por de-
mencia y nombramiento de curador de D. Oscar Hum-
berto Salazar Villalobos, por resolución de fecha 25 de
febrero de 2022: cítese a los parientes, a la audiencia del
día 01 de abril de 2022, a las 10:00 horas, la cual se lle-
vará a cabo a través de la plataforma Zoom, debiendo las
partes ingresar con la siguiente ID: 978 1817 1229. Pu-
taendo, 14 de marzo de 2022.-                                          22/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

CITACION ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

PRIMERA Y SEGUNDA CITACION PARA REALIZAR LA
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE SOCIAS Y SO-
CIOS, DEL CIRCULO DE PENSIONADOS DE LA DIREC-
CION DE PREVISION DE CARABINEROS DE CHILE
"CIRPEDIPRECA" DE SAN FELIPE.

EL DIRECTORIO DEL CIRCULO "CIRPEDIPRECA" DE
SAN FELIPE, CONFORME  A LOS ARTICULOS 14, 19,
20, 21, 25 LETRA d) 26 LETRA b) Y h) DEL ESTATUTO DE
ESTA CORPORACION, CITA A SUS ASOCIADOS A LA
SIGUIENTE ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA:

EN PRIMERA CITACION,  EL DIA VIERNES 25 DE MAR-
ZO DEL 2022 A LAS 15:00 HORAS.

EN SEGUNDA CITACION, EL DIA VIERNES 25 DE MAR-
ZO DEL 2022 A LAS 18:00 HORAS.

TABLA A TRATAR:
- LECTURA ACTA  ASAMBLEA ANTERIOR
- NUEVAS INCORPORACIONES AL CÍRCULO
- INFORMACION DE GESTION A LA FECHA
- INFORMACION RELACIONADA SITUACION ECONOMI-
CA DEL CÍRCULO.

LA ASAMBLEA SE EFECTUARA EN CALLE SAN MAR-
TIN 54 SAN FELIPE, BAJO EL ESTRICTO PROTOCOLO
SANITARIO, USO OBLIGATORIO DE MASCARILLAS,
DISTANCIA FISICA ENTRE CADA ASOCIADO,  USO DE
ALCOHOL GEL, TOMA DE TEMPERATURA, LAVADO
FRECUETE DE MANOS, VENTILACION PERMANENTE
DE LA SALA DE SESIONES.
                                                              EL DIRECTORIO

Hasta el año 2023 ten-
drán de plazo los jardines
infantiles de Chile para po-
der ponerse al día con el
Reconocimiento que el Es-
tado exige para estar en óp-

timas condiciones de fun-
cionamiento, lo que a su
vez les permite acceder a
proyectos y recursos, mis-
mos que son administrados
por los municipios. Ese es
el caso de Jardín Infantil
Burbujitas de Colores.

ES EL SEGUNDO
Diario El Trabajo vi-

sitó la mañana de este lunes
este centro parvulario, ubi-
cado en Villa La Estancia,
segundo certificado de los
ocho existentes en nuestra
comuna, nos atendió su di-
rectora Patricia Peña Or-
tiz, quien destacó el hito lo-
grado como comunidad
educativa.

«Bueno contarles que el
jardín infantil en febrero
de este año obtuvo el reco-
nocimiento oficial, que es
una exigencia que debe es-
tar cumplida de aquí al
2023. El Estado reconoce
que tenemos que este jar-
dín cumple con las normas
para funcionar, eso impli-
ca gastos de infraestructu-
ra, que cumplimos con la
dotación docente, cumpli-
mos con la sala, lo pedagó-
gico, el proyecto educativo,
el reglamento interno y to-
das las exigencias un poco
pedagógicas y de infraes-
tructura», indicó la direc-
tora.

- ¿Cuáles son las ca-
racterísticas de este jar-
dín infantil?

- Nuestro jardín atien-
de desde las 08:30 hasta
las 16:30 horas. Tenemos
una extensión horaria en
la que comienzan los niños
a llegar a las 08:00 para
los padres que requieren
ese tiempo, y vamos a te-
ner la extensión horaria en
la tarde para los niños que
se retiran a las 19:00 ho-
ras. Después de eso los chi-
cos estarán con la alimen-
tación porque estamos ha-
ciendo el trámite con la
Junaeb para que llegue la
alimentación para niños
de extensión.

- ¿Qué ventajas tiene
un jardín con este Reco-
nocimiento a diferencia
de otro sin dicha certi-
ficación?

- Lo que pasa es que en
este momento no hay gran
diferencia, pero se supone
que para 2023, cuando ya
esta exigencia esté regula-
da y todos debiesen tener
este reconocimiento, el
Estado no nos entregaría
fondos si es que no tuvié-
semos este reconocimien-
to oficial. Entonces ya no
entregaría, porque para
poder obtener los fondos
que el Estado entrega de-

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL PUNTA DE OLIVOS

CITACION

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL PUNTA DE OLIVOS,
CITA A REUNION GENERAL A SUS COMUNEROS, PARA
EL DIA VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022, A LAS 18:30
HORAS EN PRIMERA CITACION Y 19:00 HORAS EN
SEGUNDA CITACION, CON LOS QUE ASISTAN EN PAR-
CELACION ZENTENOS.
TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR
02.- CUENTA DE TESORERIA
03.- INFORMACION FONDOS CONCURSABLES PARA
ORGANIZACIONES DE USUARIOS DE AGUAS DE LA
COMISIÓN NACIONAL DE RIEGO.
04.- VARIOS.

VICTOR ROJAS
PRESIDENTE

bemos estar reconocidos
oficialmente y sería un pla-
zo que se ha ido aplazando
por la pandemia, pero de-
biese volver a estar cum-
plido en 2023.

- ¿Este Reconoci-
miento o certificación,
es permanente o se pue-
de perder?

- Este reconocimiento se
mantiene, pero puede per-
derlo uno también, porque
esto sigue siendo evaluado
cada cierto tiempo. Vienen

a fiscalizar que todo se man-
tenga de la misma forma,

pero se puede perder.
Roberto González Short
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Denunciados por concejala de Panquehue:

Dan de baja a dos carabineros sorprendidos
durmiendo en camioneta en servicentro Shell

Los funcionarios en la camioneta gris en que fueron sorpren-
didos y grabados en un video que se viralizó y terminó por
costarles el trabajo.

Carabineros de San Fe-
lipe dio de baja a dos fun-
cionarios pertenecientes al
Retén de Panquehue, luego
que se viralizara un video,
grabado por la concejala
Gabriela Vega, donde los
encuentra durmiendo en
una camioneta estacionada
en el servicentro Shell de esa
comuna el día sábado en la
madrugada.

La información fue con-
firmada desde la propia ins-
titución, agregando que se
abrió una investigación
para esclarecer los hechos.

La concejala Gabriela
Vega dijo que «hace dos se-
manas que somos víctimas
de robo, delincuencia y es-
tamos muy preocupados,
los vecinos están asusta-
dos, nos reclaman a noso-
tros, que en el fondo no po-
demos hacer mucho como
autoridad, más que los Ca-
rabineros en este caso son

los que deberían estar al
resguardo de nosotros, y
ocurrió precisamente esta
situación a raíz de los cons-
tantes y consecutivos lla-
mados a Carabineros en
donde no llegan, nunca es-
tán, muchas excusas de que
no hay carro policial, de
que andan en procedi-
miento en otras partes o
sino no contestan. Justa-
mente ese día salimos con
mi esposo a recorrer la co-
muna y muchos autos más,
andaba el alcalde, seguri-
dad de acá del municipio y
vecinos... muchos vecinos,
y resulta que yo llamé cin-
co veces aproximado a Ca-
rabineros ese día, y me de-
cían que iban a llegar, que
iban a mandar de Catemu,
que no había carro acá y
todo el cuento», dice.

Indica que ese día hicie-
ron «muchas rondas todos
los vecinos, más el alcalde,

desde las once aproxima-
damente que salimos. Casi
a las tres de la mañana yo
descubro que Carabineros
estaba ahí en la Shell de
Panquehue, durmiendo, y
la rabia de que nosotros
tengamos que cuidar la co-
muna siendo que tenemos
carabineros», señala la
concejala.

«La verdad, de todas
las vueltas que nos dimos,
con mi esposo siempre vi-
mos una camioneta gris
ahí en la Shell, y después
vecinos me dijeron que
eran carabineros y llega-
mos con mi esposo dos ve-
ces, si el video que yo subí
fue el segundo video, por-
que el primer video yo no
me bajé del auto, sólo los
enfoqué nomás, y después
casi a las tres de la maña-
na fui a verlos y yo creo
que estuvieron como tres
horas ahí aproximado, de

todas las vueltas que nos
dimos, siempre estuvo ahí
la camioneta y claro, lle-
gué yo y con la rabia que
tenía de que a ellos ya le
habían facilitado una ca-
mioneta del municipio, y
no quisieron darse las
rondas y no acudieron a
los llamados, era rabia la
que tenía y por eso quise
grabarlos, que la gente se
diera cuenta que nosotros
estamos haciendo cosas,
pero si es que no tenemos
el resguardo policial, no-
sotros somos igual que
ellos, también indefensos,
igual que los vecinos», in-
dica la concejala Gabriela
Vega.

Reconoce que no quería
llegar a este resultado: «No
era mi intención porque a
las finales igual son perso-
nas como nosotros, tienen
familia y todo. La idea no
era que les dieran de baja,

pero lamentablemente hay
que hacer ver esta situación
y ya es mucha la delincuen-
cia, mucho robo, está lle-
gando gente de otras par-
tes y Panquehue hace un
tiempo era un lugar tran-

quilo», enfatiza.
La edil dice que desde la

Municipalidad de Panque-
hue les ofrecieron, ante la
falta de un vehículo policial,
la camioneta de emergencia
y no la quisieron.
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Municipio y comunidad de Putaendo esperanzados ante la orden del Tribunal
Ambiental de suspender la campaña de sondajes de Minera Vizcachitas

Este es el sector de Las Tejas que está siendo destruido por la empresa minera.

La resolución del Tribunal abre una oportunidad para detener definitivamente el proyecto de
350 sondajes que está destruyendo la cordillera de Putaendo.

• Alcalde Mauricio Quiroz optimista ante
resolución del órgano jurisdiccional,
mientras ya se prepara estrategia conjun-
ta con diversos actores locales involucra-
dos en reclamaciones para cuando co-
rresponda iniciar alegatos respectivos en
este juicio, con el claro objetivo de opo-
nerse a un proyecto que destruirá la fau-
na, la flora y el patrimonio natural e his-
tórico de Putaendo.

La mañana del sábado
19 de marzo, putaendinas y
putaendinos conocieron
que el Tribunal Ambiental
acogió la solicitud de medi-
da cautelar de diferentes
demandantes putaendinos,
en un documento que indi-
ca que «se suspenden los
efectos de la Resolución
Exenta N° 14, de 13 de mayo
de 2021, dictada por la Co-
misión de Evaluación de la
Región de Valparaíso, que
Califica Ambientalmente
favorable el proyecto ́ Son-
dajes Mineros de Prefacti-
bilidad Las Tejas’ por todo
el tiempo que dure el pre-
sente juicio».

Para la primera autori-
dad local, la resolución del
Tribunal abre una oportuni-
dad  para detener definiti-
vamente el proyecto de 350
sondajes que destruiría la
cordillera de Putaendo, una
iniciativa que tanto el alcal-
de Mauricio Quiroz,
como también organizacio-
nes socioambientales de
Putaendo, consideran que
nunca debió ser apro-
bada por el Servicio de
Evaluación Ambiental.

«Creemos que es impor-
tante agradecer a las orga-
nizaciones e instituciones
de la comuna, en particular
de la Junta de Vigilancia y
a la agrupación ‘Vecinxs en
Movimiento por el Valle de
Putaendo’ que interpusie-
ron estas reclamaciones
ante el Tribunal para jus-
tamente cuidar el patrimo-
nio ambiental de la zona

donde se están realizando
estos sondajes mineros. Es
justamente ese fundamen-
to por el cual el Tribunal ha
determinado la paraliza-
ción de las obras y donde
habrá un juicio que deter-
mine si efectivamente los
impactos ambientales, que
están asociados a la explo-
tación minera, dañan irre-
mediablemente el ecosiste-
ma»,  explica el alcalde
Mauricio Quiroz.

EL HOGAR DEL GATO
ANDINO:
UNA ESPECIE EN
PELIGRO DE
EXTINCIÓN

Uno de los puntos del
Tribunal Ambiental para
paralizar la campaña de
sondajes se relaciona con
que el sector cordillerano
de Putaendo es parte del
hábitat del ‘leopardus ja-
cobita’. Popularmente co-
nocido como gato andino,
es un felino que se encuen-
tra actualmente en peligro
de extinción en países
como Chile, Bolivia, Perú y

Argentina.
Este dato fue reclamado

ante el Tribunal por la Agru-
pación ‘Vecinxs en Movi-
miento por el Valle de Pu-
taendo’. Anteriormente la
documentación presentada
por esta organización fue
rechazada por el Servicio de
Evaluación Ambiental
(SEA).

Asimismo, la entidad
socioambiantal cree que la
Compañía Minera Vizcachi-
tas Holding omitió informa-
ción y no consideró ante el
SEA la presencia de varias
especies, entre ellas el mis-
mo gato andino. No obstan-
te, la Agrupación ‘Vecinxs
en Movimiento por el Valle
de Putaendo’ entregó prue-
bas irrefutables de la pre-
sencia del leopardus jacobi-
ta en el sector cordillerano
de Putaendo.

«Instalamos cámaras
trampa en diversos puntos
de la cordillera y fue ahí
cuando pudimos obtener
registros del gato andino,
los que se suman a otros
registros de otro investiga-

dor que fue a poner tram-
pas en el área. Lo que hici-
mos fue presentar esos an-
tecedentes en el proceso de
participación ciudadana
del proyecto de sondajes de
Vizcachitas que realizó el
SEA. El Servicio de Evalua-
ción Ambiental rechazó
nuestras reclamaciones y,
entonces, fuimos al Tribu-
nal Ambiental para presen-
tar una reclamación ante el
rechazo de la reclamación
que hizo el SEA», explicó
Bárbara Palma Villalo-
bos, ingeniera civil ambien-
tal e integrante de la Agru-
pación ‘Vecinxs en Movi-
miento por el Valle de Pu-
taendo’.

De esta manera, «se
abre una puerta, una posi-

bilidad, para que podamos
impedir que se pueda ma-
terializar este proyecto que
destruye la cordillera, la
montaña y que impacta la
flora, la fauna, los elemen-
tos  fundamentales como
son el suelo el agua y el aire
y, evidentemente, que tam-
bién impacta negativamen-
te a las comunidades pu-
taendinas», manifestó el
alcalde Quiroz.

Cabe recordar que el
proyecto ‘Sondajes Mineros
de Prefactibilidad Las Te-
jas’, de la Compañía Mine-
ra Vizcachitas Holding, que
es una filial de la empresa
canadiense Los Andes Cop-
per, pretende realizar hasta
350 prospecciones profun-
das en la cuenca del Río

Rocín, principal fuente de
agua de la comuna de Pu-
taendo, localidad que atra-
viesa por una terrible sequía
hace más de una década.

La iniciativa  fue aproba-
da por unanimidad por el
Servicio Regional de Eva-
luación Ambiental (SEA) a
fines de abril del año 2021,
generando indignación ge-
neralizada en la población
local, que se ha organizado
para detener el avance de
una latente amenaza para la
preservación de la naturale-
za de Putaendo y del futuro
de la comuna, apuntando
más bien a un desarrollo a
escala humana en base al
turismo, al comercio y a la
pequeña agricultura fami-
liar campesina.
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Fiscalía no ha formalizado a quien le quitó la vida:

A casi un año de su muerte, madre de ‘Pachi’ Cornejo clama por justicia

POR SIEMPRE PACHI.- Francisca Cornejo López tenía sólo
20 años de edad, era la tercera de cinco hermanos y desde
su tumba clama por justicia.

DESINTEGRADA.- Así quedó la scooter que conducía Francisca Cornejo luego de ser cho-
cada por alcance en el sector del fundo Estefanía.

NUNCA OLVIDADA.- En Villa Cordillera sus amistades crearon este enorme mural en su
honor, nos lo muestra su madre Jacqueline López.

YA NO ESTÁ.- Animitas, velas, peluches y poemas son depositados en el pequeño ‘Santua-
rio’ en memoria de la joven motoquera.

Jacqueline López, madre de
Francisca.

Muchas veces cuando
sufrimos la pérdida de se-
res queridos, intentamos
hallar consuelo o resigna-
ción en el hecho de sentir
que una ‘Justicia’ universal
pueda llenar al menos de
manera simbólica ese va-
cío que nos deja dicha tra-
gedia, sin embargo no
siempre se aplica dicha re-
gla y para algunos la su-
puesta ‘Ley de la Compen-
sación’ pareciera no exis-

tir del todo, ese es el caso
de la madre de Francis-
ca Cornejo López (Pa-
chi), una joven sanfelipe-
ña que a la edad de 20
años fue atropellada mor-
talmente cuando venía en
su scooter hacia San Feli-
pe por el sector de San Ra-
fael (fundo Estefanía) en
julio de 2021, Jacqueline
López Carvallo.

ESPERA JUSTICIA
Esta vecina de Villa Cor-

dillera habló este lunes con
Diario El Trabajo para
externar su situación, pues
a poco menos de un año de
la muerte de ‘Pachi’ sigue
esperando que la Fiscalía de
San Felipe formalice a
quien conducía el vehículo
que la mató, así nos habló
Jacqueline.

«Ella era una mucha-
cha joven y le gustaban
mucho las motos, dema-
siado, de hecho ella venía
de vuelta de San Rafael y

aproximadamente por el
fundo Estefanía a ella la
chocaron por alcance por
detrás, y debido a ese he-
cho que ella sufrió la frac-
tura de la estructura de su
columna y de varios órga-
nos, en ese momento se pi-
dió mucha sangre por las
redes sociales, donde fue
muy apoyada por la gen-
te, y resulta que ella no
duró más de ocho días, fa-
lleció, fue una gran pérdi-
da porque de verdad que
dejó muchas amistades,
mucho dolor en la fami-
lia», comentó la angustia-
da madre,

- ¿Qué es lo que usted
solicita a las autorida-
des?

- Esto lo estoy haciéndo-
lo público ahora porque
quiero justicia, porque las
personas que chocaron a mi
hija ya va para ocho meses
y no se ha hecho nada. No
lo han citado ni le han for-
malizado, menos imponer-

le una medida cautelar, esta
persona está libre y no de-
biera de estar libre, porque
mató a una persona y no
quiero que a nadie le vuelva
a pasar esto, por eso lo quie-
ro hacer público, porque así
como fue mi hija puede ser
otra persona que también le
ha pasado lo mismo y no ha
recibido su merecido la per-
sona que cometió este deli-
to. La Fiscalía no responde
a mi abogado, todo ha que-
dado en el olvido pareciera.

- ¿Dónde fue sepulta-
da su hija?

- Ella fue sepultado en
Auco en Rinconada, fue una
despedida muy emotiva y
masiva la que sus amistades
le hicieron a ella, inclusive
acá en el barrio en los loca-
les comerciales sus amigos

le hicieron un mural enor-
me en su honor, siempre le
llevan flores, velas y animi-
tas, sus amigos limpian

siempre ese mural, es como
un santuario en su recuer-
do.
Roberto González Short
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Son 5.200 metros para tres pasajes de la comuna:

Con 275 millones de pesos vecinos tendrán sus Pavimentos Participativos
SANTA MARÍA.- Más

que satisfechos están los
vecinos de calle La Rosa en
Población David del Curto;
Población Chile Nuevo y ca-
lle Jiménez en Santa María,
ya que sus pasajes y calles
estarán siendo repavimen-
tadas gracias al programa

Claudio Paredes, Secplac de
Santa María.

MANOS A LA
OBRA.- El
Secplac
Claudio
Paredes
entregó los
certificados
personalmen-
te a cada uno
de los
representan-
tes vecinales.

LA COSECHA.- Vecinos de calle La Rosa en Población David del Curto; Población Chile Nuevo y calle Jiménez en Santa
María, recibieron el documento que respalda las obras en sus poblaciones.

de Pavimentos Participati-
vos en el llamado 31.

La noticia fue dada a co-
nocer hace pocos días en
una ceremonia encabezada
por el alcalde Manuel
León Saá.

MILLONARIA
INVERSIÓN

Esta información la con-
firmó a Diario El Traba-
jo el Secplac de dicha comu-
na Claudio Paredes, «el
alcalde Manuel León ha
querido realizar esta cere-
monia presencial muy sen-
cilla, pero muy significati-
va, para poder saludar y de
una u otra manera felicitar
a los dirigentes sociales de
la junta de vecinos que han
logrado la aprobación de
sus proyectos en el progra-
ma de Pavimentos Partici-

pativos en el llamado 31.
Esto implica que a lo menos
tres proyectos de la comu-
na han logrado ser benefi-
ciados con este programa
que financia el Ministerio
de Vivienda en conjunto
con la Municipalidad de
Santa María», detalló Pare-
des.

- ¿De cuánto dinero
estamos hablando?

- En total estamos ha-
blando de una inversión su-
perior a los 275 millones de
pesos para la comuna, equi-
valente aproximadamente a
unos 5.200 metros cuadra-
dos de nuevos pavimentos
de superficie. Y principal-
mente contento porque este
círculo virtuoso en que se
desarrolla, corresponde en
primer lugar a los vecinos y
dirigentes impulsar la pos-

tulación, también aportar
recurso en conjunto con la
Municipalidad, con la Se-
cretaría de Planificación y
los funcionarios, y además
con este apoyo sostenido
que se entrega desde el Mi-
nisterio para este tipo de
iniciativas que apuntan ne-

cesariamente a mejorar la
calidad de vida de las per-
sonas.

VOCES LOCALES
Diario El Trabajo ha-

bló con Jacqueline Astu-
dillo Aliaga, presidenta de
la junta vecinal de Pobla-
ción David del Curto: «Este
logro es muy importante,
porque esto también bene-
ficia a los vecinos, más que
nada en el trayecto del día
a día, sacar los niños al jar-
dín, ir al colegio y la bici-
cleta también, que a veces
por el hoyo también los ni-
ños tenían problemas de ir
al suelo, así que beneficia
mucho la pavimentación de
una calle, un callejón, lo que
sea. Es muy beneficioso
para todos los vecinos del
otro lado, yo quiero darle
las gracias a la Secplac,
porque ellos son los que
gestionan la obra en el pro-
yecto y ellos son los que ha-
cen del trámite el papeleo y

los diseños, los mapas; gra-
cias también a la señorita
Molina, que ella era la que
me llamaba siempre para
venir a arreglar los docu-
mentos del proyecto, y al
señor alcalde a los que tra-
bajan en el formulario de
ese lugar y a los concejales
de turno», comentó la diri-
genta.

Lea Lazcano Flores,
presidenta de la junta veci-
nal de Calle del Medio, agra-
deció también por este logro
para sus vecinos: «Primero
que nada, yo creo que este
adelanto nos va a cambiar
la calidad de vida, porque
hace más de 35 años que
vivimos en el sector y aho-
ra recién se están haciendo
las mejoras. Así que yo creo
que a todos nos va a cam-
biar la vida, va a ser mejor
este Pavimento Participati-
vo de tres pasajes de nues-
tra comuna», indicó Lazca-
no.
Roberto González Short

Nadie como él dibujando Condoritos en Aconcagua

CON SUS PROPIAS MANOS.- Las creaciones de este artesano sanfelipeño son muchas y
muy buscadas por los clientes del típico restaurante.

¿Qué sería ir a La
Ruca y no com-

prarse un alegre
recuerdo de este

personaje chileno?

Nadie que visite Res-
taurante La Ruca en Curi-
món, podría ignorar la
cantidad y variedad de
souvenirs, fotos históricas

y curiosidades al interior
de dicho centro turístico.
Entre tantas bellezas fol-
clóricas también hay cien-
tos de Condoritos en ma-

dera y cartón, todos ellos
dibujados y pintados por
un sanfelipeño que se gana
la vida con esas réplicas
desde hace varias décadas,

se trata de don Ricardo
Cortez, quien además cui-
da vehículos en las afueras
del restaurante.

Don Ricardo dibuja a
Condorito en situaciones
triviales del día a día en Chi-
le, sus creaciones van en to-
dos los tamaños y desde
muchos países que han lle-
gado turistas al restauran-
te, se han llevado su recuer-
do hecho por sus manos.
Quienes quieran contactar a
este artesano sanfelipeño
pueden llamarlo al
+56976989922.
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Carabineros de San Felipe:

Recuperan dos de tres vehículos robados desde Taller de Recauchajes Helo
En un rápido accionar

Carabineros de San Felipe
recuperó dos vehículos que
en la madrugada de ayer
habían sido robados desde
el Taller de Recauchajes
Helo S.A., ubicado en ca-
lle Las Heras 296 de San
Felipe. Entre ellos uno per-
teneciente al hijo del pro-
pietario del local, un Mitsu-
bishi año ’82. Junto con los
autos también robaron he-
rramientas y un televisor.

Los vehículos recupera-
dos son una camioneta Ma-
hindra y el automóvil mar-
ca Mitsubishi, modelo
Sapporo. Faltaría por recu-
perar una Tucson color rojo.

La camioneta Mahindra sustraída desde el taller y que fue
recuperada por Carabineros a las pocas horas después.

Desde el interior de este taller fueron robados los vehículos, de los cuales dos recuperó
Carabineros de San Felipe.

El auto marca Mitsubishi perteneciente al hijo del propietario
del local, que también había sido robado.

En la mañana conversa-
mos con Martín Helo, hijo
del dueño, quien nos decía
que su padre le avisó que
habían robado una vez que
llegó al taller: «Yo llegué
ahora en la mañana a tra-
bajar y mi papá me llamó,
me dijo ‘ven al taller’, y me
dijeron que habían entrado
a robar y me habían roba-
do mi auto, incluyendo de
los cinco autos que robaron.
Ahora mi auto es un Mitsu-
bishi Sapporo del ´82, pa-
tente BR-78 06, es muy
poco común, yo creo que el
único acá en San Felipe,
pero dentro de todo tiene a
veces problemas para par-

tir, como que no es muy fá-
cil, entonces lo que yo pien-
so es que entraron gente
que sabía o tenía conoci-
miento de autos, echaron a
partir un auto que estaba
bloqueado, se robaron tam-
bién herramientas desde el
cambio de aceite, una tele,
recién vimos a las 05:28
horas», dice.

- ¿Los vehículos ro-
bados eran de clientes o
de funcionarios de acá?

- Eran..., aquí nosotros
tenemos una persona que
trabaja en esta misma calle,
tiene un taller que a veces
nosotros le facilitamos para
que estacione autos de
clientes acá, entonces él tie-
ne autos acá, son de perso-
nas, no clientes de nosotros.

- ¿O sea estaban ha-
ciendo un favor?

- Sí, porque teníamos el
espacio... Si no me equivo-
co era una Mahindra pick-
up de una cabina, una Tuc-
son y los otros no sé cuáles
eran.

- ¿Se sabe cómo in-
gresaron, hay cámaras?

- Yo no he visto las cá-
maras, pero no sonaron las
alarmas. Es una lástima, es-
toy súper triste, es mi auto...
mi primer auto, me lo com-
pré yo, me costó tenerlo así
como estaba y mal que si-
gan pasando esas cosas, no

hay ley.
- ¿Qué más se roba-

ron?
- Todas las herramientas

buenas de los maestro del
aceite, se robaron una tele
que teníamos para los clien-
tes del lavado y los autos.

- ¿Cómo se supone
que entraron, rompie-
ron algo, qué piensan
ustedes?

- Ellos rompieron el can-
dado y entraron porque yo
no veo otra forma cómo ha-
yan entrado, rompieron el
candado.

Decir que ambos vehícu-
los fueron encontrados

abandonados en Santa Ma-
ría y Villa 250 Años, respec-

tivamente. No hay deteni-
dos.
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Unión San Felipe y Trasandino revivirán el ‘Clásico del Aconcagua’

Brillante fue el inicio de los equipos U15 y U16 del Uní Uní

El buen trabajo de las series formativas del Uní Uní se expresó con fuerza con los triunfos de los conjuntos U15 y U16.

Trasandino y Unión San Felipe serán animadores de uno de los duelos más atractivos de la segunda fase de la Copa Chile.

• El encuentro por la Copa Chile se jugaría
este domingo en Quillota.-

La segunda fase de la
Copa Chile emparejó a
Unión San Felipe y Trasan-
dino, clubes que después de
muchos años revivirán el
‘Clásico de Aconcagua’.
El partido único en el que
los andinos serán locales,
aún no tiene fecha ni esta-
dio definidos, aunque se es-
pecula con fuerza que éste
se jugará el próximo domin-
go en el estadio Lucio Fari-
ña de Quillota, no descar-
tándose del todo la posibi-
lidad que el estadio Muni-
cipal de Santa María tam-
bién pueda albergarlo, si es
que la autoridad respectiva
decide autorizar ese recinto,
que pese a ser moderno, no
reuniría por ahora los es-
tándares de seguridad que

se exigen en el fútbol profe-
sional.

Los duelos de segunda
fase de la Copa Chile serán:

Cobreloa – Iquique;
Provincial Ovalle – Copia-
pó; San Antonio – San Luis;
Limache – Recoleta; La Hi-
guera – Santiago Wande-
rers; San Bernardo – Maga-
llanes; San Joaquín – Bar-
nechea; Rodelindo Román
– Melipilla; Lautaro – San-
tiago Morning; General Ve-
lásquez – Santa Cruz; Inde-
pendiente – Rangers; Colo
Colito – Universidad de
Concepción; Deportes Con-
cepción – Fernández Vial;
Iberia – Deportes Temuco;
Provincial Ranco – Puerto
Montt; Trasandino – Unión
San Felipe.

Dos triunfos rutilantes
en los que demostraron
por qué las fuerzas básicas
albirrojas son considera-
das una de las más impor-
tantes del país, obtuvieron
los equipos Sub-15 y Sub-
16 de Unión San Felipe en

el inicio del Torneo de Fút-
bol Joven 2022, donde tu-
vieron que desplazarse
hasta la ‘Ciudad del Ce-
mento’ para desafiar a sus
similares de Unión La Ca-
lera.

La victoria más abulta-

da corrió por cuenta del
equipo menor de 15 años al
imponerse por un aplas-
tante 7 a 0 sobre los cale-
ranos. En tanto el conjun-
to U16 debió sufrir un po-
quito más de la cuenta
para ganar merecidamen-

te por 3 a 2 a su oponente
en el debut.

Los encuentros se dis-
putaron durante la jorna-
da del sábado recién pasa-
do en el estadio Pueblo
Nuevo Artificio de La Ca-
lera, reducto en el cual las

promesas sanfelipeñas
dejaron muy en claro que
serán protagonistas este-
lares en el campeonato
formativo Regional Cen-
tro.

En los triunfos albirro-
jos anotaron:

U15: Tomás Farfán (2),
Alonso Salas, Ignacio Oya-
neder, Simón Vega, Sebas-
tián Muñoz, Vicente Oyane-
del.

U16: Rafael Contreras,
Gaspar Carvajal, Eduardo
Bahamondes.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Si la otra persona le entrega odio, us-
ted entréguele amor. Demuéstrele la calidad
de persona que es. SALUD: El colon irritable
es un problema muy desagradable que puede
ser tratado. Busque ayuda. DINERO: No deje
saldos pendientes. COLOR: Café. NÚMERO:
3.

AMOR: Los golpes de la vida enseñan y ha-
cen que usted se vuelva más fuerte. SALUD:
Evite los malos ratos más que nada para evi-
tar situaciones tensas. DINERO: No haga com-
pras tan costosas durante lo que queda del mes
de marzo a no ser que sean esenciales. CO-
LOR: Violeta. NÚMERO: 10.

AMOR: El cariño de los suyos lo debe aprove-
char en lugar se desperdiciarlo debido a los
malos entendidos. SALUD: Sanar su cuerpo
dependerá de usted y de su cuidado. DINE-
RO: Cuidado con verse involucrado/a en pro-
blemas en el trabajo por causa de otras perso-
nas. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 7.

AMOR: Esa es la persona es la que necesita
en su vida, pero la otra persona le está impi-
diendo ver la verdad. SALUD: Cuidado con que
el estado anímico en el que se encuentra ter-
mine deteriorando su salud. DINERO: No debe
descuidar su trabajo. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 30.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No debe olvidar que el destino siem-
pre pasa la factura a quienes hacen cosas que
no corresponden. SALUD: Trate de tomarse
este día para poder calmar la marcha. DINE-
RO: Un buen negocio no se forma por arte de
magia, se logra con trabajo. COLOR: Gris.
NÚMERO: 14.

AMOR: El tener personas a su lado es un pri-
vilegio que algunos no tienen, no los desapro-
veche. SALUD: No use las enfermedades
como excusa para encerrarse entre cuatro pa-
redes. DINERO: Lo laboral estará estable, pero
no olvide tener al día sus deudas. COLOR:
Azul. NÚMERO: 1.

AMOR: Cuidado, esa persona puede ser muy
hermosa, pero su corazón puede terminar sien-
do su peor pesadilla. SALUD: Complicaciones
a la espalda, pero nada de cuidado. DINERO:
Guarde su dinero y no lo gaste ya que se vie-
nen compromisos importantes. COLOR: Lila.
NÚMERO: 13.

AMOR: No se debe quedar solo en las pala-
bras ya que esa persona también necesita he-
chos. SALUD: Tenga mucho cuidado con las
corrientes de aire. DINERO: Ser aplicado/a en
el trabajo le irá generando poco a poco bue-
nos beneficios. COLOR: Marengo. NÚMERO:
11.

AMOR: Es muy fácil que las personas mal
interpreten su actuar, tenga cuidado si se
quiere evitar un problema. SALUD: Mucho
cuidado con descuidar problemas de salud.
DINERO: Marzo aún no termina por lo que
no desperdicie los recursos que tenga. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 22.

AMOR: No se deje llevar por la inseguridad,
eso termina perturbando demasiado a su co-
razón. SALUD: No olvide la importancia de
la parte emocional en la salud. DINERO: Us-
ted tiene la habilidad suficiente como para
salir de cualquier problema. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 15.

AMOR: Quédese con quien no le ponga obs-
táculos a sus deseos de prosperar. SALUD:
Debe bajar un poco el ritmo para no exigirse
más de lo necesario. DINERO: Para tomar
decisiones de negocios o trabajo debe espe-
rar un poco. No lo haga sin pensar las cosas.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 5.

AMOR: Usted es una buena persona que
merece encontrar la felicidad. SALUD: El ex-
ceso de estrés terminara repercutiendo en la
zona abdominal. DINERO: No debe pensar
que el éxito llegará a su vida de la noche a la
mañana, se logra siendo metódico. COLOR:
Marrón. NÚMERO: 16.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Enorme congestión vehicular en distintos puntos de la ciudad tras
manifestación de vecinos por obras de Avenida Michimalonco

Pasadas las 7:30 de la mañana vecinos cortaron el tránsito en la rotonda Monasterio.

Vecinos suspendieron tránsito en calle Julio Montero esquina Ejército Libertador.

Tacos de cientos de metros en calle Tocornal por cortes de tránsito.

Congestión en calle Charcán Tapia.

Pese a la prohibición del paso de camiones, vecinos denun-
cian que continúan pasando por sus estrechas calles.

Con barricadas vecinos buscan impedir el paso de camiones.

• Tacos de varios minutos en calle Tocor-
nal y Charcán Tapia, marcaron la jornada
matutina de ayer lunes.-

Tal como lo habían
anunciado, vecinos y veci-
nas de la Villa El Castaño,
Puertas del Inca y El Seño-
rial, salieron a manifestar-
se durante la mañana de
ayer lunes en contra de una
serie de problemas que han
vivido a raíz de las obras de
mejoramiento de la Aveni-
da Michimalonco.

Es así como a eso de las
7:30 de la mañana cortaron
el tránsito en la rotonda
Monasterio y otros puntos
del sector, lo que provocó
una gran congestión vehicu-
lar a esa hora peak en dis-
tintos puntos de nuestra
ciudad.

Tacos prácticamente
eternos en calle Tocornal y
Charcán Tapia marcaron la
jornada que provocó ade-
más una nueva reunión en-
tre vecinos y autoridades,
para evaluar y buscar una
solución al tema.

Desde muy temprano
Diario El Trabajo reco-
rrió toda la zona recogien-
do opiniones de los propios
vecinos, es así como llega-
mos hasta calle Julio Mon-
tero esquina Ejército Liber-
tador, una de las más críti-

cas sobre todo por el paso
de camiones grandes, pese
a la prohibición de circula-
ción por ese lugar.

En este sentido, nos en-
contramos con algunos ve-
cinos que señalaron que
«lamentablemente esta es
la gota que rebalsó el vaso,
hablamos con las autorida-
des, pero piensan que por
poner un par de letreros se
iba a solucionar, y no es así,
es por esto que tuvimos que
tomar medidas más radica-
les para ser escuchados».

Sin ir más lejos, los pro-
pios vecinos indicaron que
«acá se nos dijo que nosotros
le saquemos fotos a los ca-
miones que pasan para que
después les saquen un parte,
es ridículo que nosotros mis-
mos fiscalicemos, que noso-
tros saquemos fotos a los ca-
miones, no hace que impidan
que rompan la calle».

Por su parte una vecina
que estaba en ese lugar,
agregó que «es la impoten-
cia de no ser escuchados,

hemos acudido al Serviu, a
la alcaldesa, pero nadie nos
escucha, es una desespera-
ción, acá llevamos tres me-
ses donde piensan que es
una carretera porque pa-
san a toda velocidad, ya no
podemos dormir por el mie-
do también a que nos cho-
quen una casa».

Minutos más tarde y lue-
go de recorrer el taco en ca-
lle Tocornal y Charcán Ta-
pia, llegamos hasta uno de
los puntos más neurálgicos,
la rotonda Monasterio. Es
en ese lugar donde más ve-
cinos relataron la serie de
problemas que han vivido,
reiterando que no es que
estén en contra del proyec-
to de remodelación de la
Avenida Michimalonco,
sino que la serie de incon-
venientes que esta obra ha
traído para su calidad de
vida.

Raúl Consuegra, veci-
no de las Puertas del Inca,
sostuvo que «nos encauza-
ron sin preguntarnos a ser
una verdadera isla, cuando
tengamos que salir, o cuan-
do ni Dios quiera hay un
incendio, por dónde van a
ingresar, nos dejaron una
pura vía, la mente pensan-
te no se le ocurrió pensar
que hay más de cien fami-
lias viviendo. A nosotros
nos dejaron aislados con
esta caletera».

El mismo habitante del
lugar además describió los
problemas que ya viven con
la locomoción colectiva, por
ejemplo, los que dice, se van
a agudizar aún más. «Esta-
mos sin locomoción colecti-
va, si antes ya era compli-
cado tomar colectivo hasta
acá porque no llegaban,
ahora va a ser aún más di-

fícil. Acá están las rejas al
lado del camino y nos ais-
laron a todos nosotros»,
señaló.

Al igual que los vecinos
y vecinas de El Señorial,
Raúl comentó que a ellos

también les han cortado los
cables debido al paso de ca-
miones. «El otro problema
son los cables, tienen una
altura mínima y máxima,
pero los camiones pasan
por los pasajes y cortan los

cables. A mí me volaron la
parte del soporte del tendi-
do eléctrico, me dejaron sin
luz y estuve dos días sin su-
ministro, lo mismo ha pa-
sado con el servicio de in-
ternet», cerró.


